

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

ANNONCES :

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arriérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



Première insertion 10 centins par ligne
 Deuxième insertion, etc. 3 centins par ligne
 Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
 M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec
 ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

André Marsan, éor, Massonpion

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT
 \$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE

Revue de la Semaine : La colonisation dans le comté de Rimouski ; plusieurs endroits dans ce comté, d'après le rapport de M. l'abbé Ls Paquet, curé des Méchins, pourraient offrir de grands avantages aux colons ; la colonisation sous la direction du Révd Père Lacasse, de M. le curé Labelle et M. le curé Rousselot ; Mgr l'Archevêque de St-Boniface et Mgr l'Evêque de Sherbrooke patronisent grandement l'œuvre de la colonisation.--L'Hon. M. Chapleau nommé Ministre des chemins de fer.--L'exportation du bétail canadien.--Exportations et importations dans la Puissance du Canada.--Réunion annuelle des actionnaires de la compagnie d'assurance Stadacona.-- Exploitation des mines de phosphato dans le district d'Ottawa.--Funérailles de l'honorable Luc Letellier de St-Just, ex-licutenant-gouverneur de la Province de Québec.--Séance solennelle de la " Société St-Louis de Gonzague, " au Collège de Ste-Anne ; rapport des travaux de cette société ; promotions aux différents grades de cette société ; distribution des prix d'honneur et décoration d'un lauréat par M. le Supérieur du Collège ; liste des membres de la Société St-Louis de Gonzague.--Liste des élèves du Collège de Ste-Anne qui ont conservé les deux tiers du maximum de points réalisable durant le premier semestre 1880-81.

Causerie Agricole : De l'élevage du bétail de la race bovine (Suite) : Alimentation des veaux après le sevrage.

Sujets divers : Influence de la graine sur la forme de la betterave ; betteraves à racines fourchues.--Plantation des arbres : moyen d'opérer.--Faire cuire, sans combustible, toute espèce de légumes.--Quels veaux faut-il choisir pour l'élevage ?--Comment on doit fumer les arbres fruitiers.--Plantation des pommes de terre ; dans quelle condition il convient d'employer les tubercules.

Choses et autres : La paille donnée comme aliment aux animaux.--Maximes : Agriculture et morale.

Recettes : Emploi de l'ortie pour les vaches, les poules et les dindons.--Moyen pour arrêter le saignement de nez.

Annonces : " Lovell's Gazetteer of British North America. " Cette importante et utile publication qui devait être distribuée aux souscripteurs dans le cours de janvier, ne le sera qu'à la fin de février.

REVUE DE LA SEMAINE

Nous empruntons au *Nouvelliste de Rimouski* l'extrait suivant d'un correspondant " Un Rimouskois, " au sujet de la colonisation :

" La croisade en faveur de la colonisation continue ardente, infatigable.

" Des prêtres sont à la tête : c'est une garantie de succès.

" Dans le comté de Rimouski, le Révd Ls Paquet, curé des Méchins, a trouvé au pied des Chich-Chawks une vallée très fertile, qui semble se prolonger jusqu'à Gaspé. Cette découverte est très-importante. Qu'on fasse passer, à la hauteur des terres, ou au moins à 4 ou 5 lieues du fleuve, un chemin Langevin qui soit une artère colonisatrice comme l'est le chemin Taché, et nous verrons des paroisses se former là en peu d'années. Des centaines de bons et braves jeunes gens de Ste-Anne des Monts et du Cap-Chat sont prêts à donner l'exemple. En arrière de la rivière Madeloins se trouvent de magnifiques plateaux de terre arable. De même en remontant vers la source de la Grande Rivière-au-Ronard. Quand tous ces endroits seront ouverts à la colonisation, au lieu de *beurrer* les Gaspésiens avec la perspective d'un chemin de fer venant de la Baie des Chaleurs, et qui s'ouvrira en l'an 3000, on trouvera praticable et facile un chemin de fer longeant ce futur chemin Langevin, à travers un second et un troisième rang de paroisses, de Métis à Gaspé. Que ces questions soient mises à une étude sérieuse et, avec du zèle et du dévouement, on verra en peu d'années de magnifiques moissons couvrir les parages actuels de l'ours et du caribou.

" Le Révd Père Lacasse, ce grand apôtre de la colonisation, est comme *enragé* à sa noble entreprise. Il a visité le comté de Portneuf où on l'a accueilli avec enthousiasme. Il veut recruter là des jeunes gens au cœur courageux, pour établir la vallée de la rivière Batiscan. Presque en même temps on le voit parcourir, l'irrésistible parole en bouche, les comtés